



## Actividades de transferencia en la Zona Norte

### Inició actividades comité de mantenimiento

Se realizó en la Planta Extractora de Bella Esperanza (Sevilla-Magdalena), el primer comité de mantenimiento adscrito al comité de plantas de beneficio, donde participaron los directores de mantenimiento de las plantas de beneficio de la Zona Norte.

Debido a la importancia que tiene el mantenimiento en el costo total de la producción, se creó este comité con el propósito de intercambiar experiencias en la formulación y desempeño de programas de mantenimiento preventivo y predictivo, y determinar equipos y repuestos críticos que permitan garantizar un mayor factor de servicio en las plantas de beneficio.

En la reunión se definieron los objetivos del comité y los temas de interés por desarrollar en las próximas reuniones en diferentes plantas.

### Visitas de intercambio técnico entre plantas de la Zona Norte

Durante las visitas se realiza una presentación sobre la estructura de operación en planta, indicadores de producción, eficiencia y mantenimiento, así como nuevos proyectos que se realizarán. Posteriormente, se

hace un recorrido por cada una de las etapas del proceso para finalizar con una reunión de discusión donde se comentan los aspectos de interés.

Hasta el momento se han llevado a cabo dos actividades. La primera, el 4 de noviembre de 2004 en la planta extractora CI El Roble (Tucurínca-Magdalena), en donde los asistentes mostraron especial interés en el departamento de transporte de la extractora, no sólo por la infraestructura sino también por la logística empleada para la recolección de fruto y atención al cliente. De otro lado resaltaron el factor de servicio de la planta, dado que el fruto procesado es cercano a las 93.000 toneladas por año para una capacidad de 20 ton/hora.

El 24 de febrero de este año se visitó la planta extractora de Frupalma, con la participación mayoritaria de los miembros del comité. Durante la visita se resaltó el reinicio de actividades y puesta en marcha de la planta que había sido víctima de un ataque terrorista. Este proceso se inició en abril de 2004, logrando procesar 36.000 toneladas hasta diciembre de ese mismo año.

Cenipalma expresa su agradecimiento a las empresas CI El Roble, Frupalma y Bella Esperanza por permitir desarrollar este tipo de actividades que fortalecen al gremio y permiten avanzar con éxito los procesos de transferencia. ☺

## Se reunió el Comité Asesor Nacional Agronómico de Cenipalma

El pasado 9 de marzo se llevó a cabo en las instalaciones de Cenipalma Bogotá, la primera reunión del Comité Asesor Nacional Agronómico del año. Durante el encuentro el presidente del Comité, Rafael Rey Picón, rindió su informe. Pedro Nel Franco, quien hasta este mes se desempeñó como coordinador, entregó su último informe y presentó a Dumar Motta, quien lo reemplazará en el cargo.

Posteriormente, Fernando Munévar, Director de la División de Agronomía, dio a conocer el programa de acompañamiento a la fertilización comercial en las zonas Norte, Central y Oriental.

Los presidentes de los comités asesores regionales Martín Amézquita (Zona Oriental), Diego Rivera (Zona Occidental) y Rafael Rey Picón (Zona Central) expusieron sus respectivos informes para luego darle paso a Mauricio Mosquera, economista de Cenipalma, quien explicó a los asistentes la propuesta de metodología para la priorización de la investigación de Cenipalma en 2006.

Finalmente se discutieron los temas por tratar en la VI Reunión Anual de Comités Asesores de Investigación de Cenipalma que se realizará del 27 al 29 de abril en Bogotá. ☺